

Seguridad e infraestructura, las áreas en que alcaldes esperan trabajar con delegado

REGIÓN. Nueva autoridad regional sería anunciada hoy junto a subsecretarios.

Constanza Caldera Pfeiffer
cronica@mercurioantofagasta.cl

Seguridad, infraestructura y resguardo de fronteras, están dentro de los aspectos que alcaldes de la Región de Antofagasta observan como primordiales de trabajar en conjunto con el futuro delegado (a) presidencial regional, cuyo nombre podría ser anunciado este sábado por el Presidente electo José Antonio Kast, poniendo fin a un periodo de búsqueda de la nueva autoridad regional marcado por un alto hermetismo.

Hasta ayer habían distintas miradas respecto del perfil que debiera tener el nuevo representante del gobierno en la región. Sin embargo, existía cierto consenso de acuerdo a lo planteado por exintendentes a este Diario, respecto a la importancia que tiene que sea de la región, y tenga la capacidad técnica y política para dar respuesta a las necesidades más urgentes relacionadas con vivienda, salud, educación, y seguridad.

Este último ámbito sería el más importante para el mandatario electo, dado que ha trascendido que lo que se busca es que el nuevo delegado presidencial regional lleve adelante el Plan Escudo Fronterizo, en razón de los desafíos que enfrenta la región en materia de migración irregular y crimen organizado.

En tal sentido, uno de los nombres que ayer seguía sonando es el exgeneral de la Fuerza Aérea de Chile (FACH), José Miguel Aguirre, quien fue jefe de zona en Antofagasta durante el estallido social. Pero también habían trascendidos de que pudiera ser el exintendente Marco Antonio Díaz o el consejero regional Alejandro Cifuentes (Rep.).

ALCALDES DE LA REGIÓN

El alcalde de Antofagasta, Sacha Razmilic planteó que cuando el municipio y las autoridades designadas por el gobierno rivalizan o compiten, quienes pierden son la ciudad y sus vecinos.

“Por eso, durante mi primer año de administración comunal, trabajé sin dificultades con las autoridades del mo-



ARCHIVO

SEGURIDAD, INFRAESTRUCTURA Y CONECTIVIDAD, ENTRE LOS PUNTOS EN QUE ESPERAN TRABAJAR ALCALDES DE LA REGIÓN CON NUEVO DELEGADO.

“Necesitamos trabajar con los seremis, resolver problemas institucionales, y tener claro que los problemas reales de las personas no se politizan”.

Ljubica Kurtovic
Alcaldesa de Tocopilla

“Seguiré articulando con las autoridades designadas por el nuevo gobierno. Más aún considerando la coincidencia política que tengo con el gobierno del Presidente Kast, y siempre poniendo en el centro el bienestar de los vecinos de nuestra ciudad”, declaró.

La alcaldesa de Tocopilla, Ljubica Kurtovic junto con señalar que espera que el nuevo delegado o delegada presidencial provincial y regional, sea una persona comprometida con la comuna, y que no tenga problemas políticos en trabajar con ella al ser independiente.

“Las áreas en general son bastante amplias. Por cuanto necesitamos trabajar con los seremis, resolver problemas institucionales, y tener claro que los problemas reales de las personas no se politizan, se resuelven. La parte de seguridad es importante tanto en la comuna como en el borde costero”, enfatizó.

Por su parte, la alcaldesa

“El apoyo y la coordinación con el delegado presidencial serán fundamentales en áreas como seguridad pública, infraestructura y conectividad”.

Adriana Rivera
Alcaldesa de Sierra Gorda

“Debemos trabajar de la mano con lo que es la delegación presidencial y más aún con el encargado o encargada de pasos fronterizos”.

Jhean Ramírez
Alcaldé de Ollagüe

de Sierra Gorda, Adriana Rivera destacó que la comuna cumple un rol estratégico para la región y el país.

“Por lo que el apoyo y la coordinación con el delegado presidencial serán fundamentales en áreas como seguridad pública, infraestructura y conectividad, gestión de riesgos y una articulación efectiva de los servicios públicos que permitan una respuesta oportuna y soluciones concretas para nuestra comuna”, aclaró.

Asimismo, Rivera señaló que es “clave fortalecer una relación moderna y colaborativa con todos los actores del ecosistema, especialmente con la gran minería, orientada al desarrollo local, al empleo y a mejores oportunidades para nuestros vecinos”.

DESARROLLO TERRITORIAL

El alcalde de Taltal, Mario Acuña cree que el delegado (a) presidencial regional que nombre el Presidente electo José Antonio Kast, debe tener como visión el desarrollo territorial en equidad, para lo cual deberá

trabajar coordinadamente con el gobernador regional y las autoridades comunales.

“Ello debido a que los proyectos de inversión para el desarrollo de las comunas deben ser liderados por los servicios públicos porque es el rol que les compete para alcanzar desarrollo social integral, mayor bienestar y calidad de vida de los habitantes, definiendo un plan de acuerdo a las prioridades de cada comuna”, indicó.

Acuña agregó que en el caso de Taltal, su urgencia está en el déficit habitacional de 1.400 viviendas, la falta de proyectos de alcantarillado en localidad de Paposo, y la factibilidad de agua potable en diversos sectores.

El alcalde de San Pedro de Atacama, Justo Zuleta señaló que este año como comuna el foco está puesto en el ordenamiento y regulación a nivel interno, apuntando hacia la seguridad pública.

“Y en eso ojalá poder continuar con los operativos intersectoriales que hoy se han reactivado para la regulación

de la actividad económica, y también para los externalidades que se nos están generando. Respecto, por ejemplo, a las fiestas clandestinas, el consumo de alcohol y el funcionamiento de los locales con ruido excesivo”, comentó.

Zuleta también destaca la necesidad de contar con una nueva comisaría en la comuna. En tanto, el alcalde de Ollagüe, Jhean Ramírez destacó que se debe trabajar de la mano con la delegación presidencial regional y más aun con el encargado de pasos fronterizos, considerando la ubicación geográfica de su comuna.

“Las fronteras hoy también cumplen un rol fundamental, en donde hay varios convenios de seguridad pública y también tenemos muchos patrullajes preventivos que tenemos que realizar, ya que se creó el Ministerio de Seguridad Pública, en donde se le endosan más responsabilidades a los municipios con respecto a la seguridad y esperamos en este caso el apoyo total de la Delegación”, puntualizó.

C3